

HERALDO DE TARRAGONA

REDACCION
Rambla S. Juan 58, pral.
TELÉFONO N.º 44
ADMINISTRACION
C. Fortuny, 4, imprenta.

Precios de suscripción
En la capital 5 pesetas trimestre, á domicilio.
En el resto de España, 5'00 pesetas trimestre.
Número suelto, 10 céntimos.
Anuncios comunicados y esquelos mortuorios á precios convencionales.
La correspondencia al director No se devuelven los originales.

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia



Los europeos en Venezuela

Tomándolos de un periódico francés, inserta «El Correo», párrafos de una carta en que se describe la situación en que se encuentran los extranjeros en Venezuela.

No los reproducimos porque son bastante extensos, limitándonos á hacer constar que los extranjeros, sin más excepción que les norteamericanos, son objeto de medidas encaminadas á hacer ilusorias todas las reclamaciones, y que es inútil que el cuerpo diplomático acreditado en Caracas proteste contra el violento proceder de las autoridades, porque el Gobierno, mejor dicho, el Presidente Castro, que parece ser el director de esa campaña, ó no hace caso de las quejas de los representantes extranjeros, ó tolera que sus agentes contesten á estos en términos ofensivos.

«El Presidente Castro—se dice, en resumen, en la carta aludida—está absolutamente decidido á emplear todos los procedimientos para eludir los compromisos pactados en su nombre en Washington.

La demostración naval anglo-alemana no ha conseguido otra cosa que inspirarle desprecio hacia las Potencias extranjeras, á las cuales considera un poco menos que á los generales Matos y Bolando; y por último, su éxito en Ciudad-Bolívar, destruyendo el posirer baluarte de la revolución, le ha enfatuado de tal manera que se declaró dispuesto á desafiar á toda Europa, «porque—dice—si me enviasen 50 acorazados, tengo ahora 120.000 soldados para recibirlos».

«El desenlace de estas historias podría ser enojoso para todos, y si una intervención enérgica no aclara las respectivas situaciones, hoy confundidas en la imaginación del «cabito»—como se apoda el general Castro—, habrá que marcharse de Venezuela, que no será habitable para los extranjeros».

Fácil es advertir que ese proceder anormal, esa conducta de verdadera provocación, no afecta sólo á los nacionales y á la representación diplomática de una determinada Potencia. Si España tiene quejas de la actitud del Gobierno venezolano, quejas tienen también, tan grandes ó mayores que aquella, Inglaterra, Francia, Alemania é Italia. ¿Cómo se explica que Venezuela, cuyo Ejército permanente no pasa de 9.000 hombres y cuya Marina de guerra se reduce á un cañonero, ocho vapores y dos goletas, se decida una y otra vez á arrostrar el enojo de las grandes Potencias marítimas?

No hace falta penetrar en los secretos de la diplomacia—que en muchas ocasiones son secretos á voces—para adivinar que la conducta que observan algunos países de la América latina, y principalmente Venezuela, es el resultado de la larga serie de errores y de torpezas que ha cometido Europa, en sus relaciones con aquéllos, errores y torpezas que, á partir del incidente anglo-venezolano de 1896, en el cual se vió á Inglaterra ceder ante la ingerencia de los Estados Unidos, han afirmado la existencia de un derecho internacional americano, distinto en muchos puntos y opuesto en no pocos al derecho internacional europeo.

Por el camino que se sigue, y que la actitud de las grandes Potencias en estos momentos no permite creer que haya

de rectificarse, se va á la total exclusión de Europa, en plazo no muy largo, del continente americano, y á la realización práctica de la fórmula de Monroe, con una modificación, porque no se podrá decir «América para los americanos», sino «América para los norteamericanos». Entonces no tendrá objeto—acaso falte poco para que no lo tenga ya—la representación diplomática de Europa en la América latina, bastando con tenerla en Washington, y entonces los emigrantes europeos habrán de optar entre nacionalizarse en el país en que quieran residir ó resignarse á vivir sin la protección del pabellón de su patria de origen.

Bueno es añadir—aunque nuestras constantes campañas excluyen la posibilidad racional de que se crea otra cosa—que nada hay más lejos de nuestro ánimo que patrocinar idea alguna hostil á los pueblos hispano-americanos: Precisamente porque nadie como España está interesada en que esas Naciones, á las que dió vida, existan independientes, se desarrollen y prosperen; porque sentimos hacia ellas verdadero cariño, es por lo que deploramos que los errores y las torpezas á que antes aludíamos hayan hecho que los pueblos de la América latina se sometan poco á poco, contra su voluntad en muchas ocasiones, forzados por las circunstancias, á una especie de protectorado moral de los Estados Unidos.

EL SEÑOR PEDRO

Historia verídica

Se llamaba señor Pedro, á secas. No se le conocía otro nombre, de lo cual, por otra parte, nadie se admiraba, pues era querido y respetado por su hermosa figura de anciano grave y apacible.

Decíase que debió de experimentar durante su vida alguna pena grande. Vivía solo en un cuartito único, donde nadie más que el penetraba. Salía poco, como no fuera de noche, durante las horas de tinieblas; no parecía sino que le asustaba la luz del día.

—¡Algún antiguo criminal!—decían malas lenguas.

—¡O algún loco!—no faltaba quien añadiera.

Pero cuantos llegaban á conocerle sentíanse desde luego cautivados por su bondad.

Se aseguraba que distribuía secretamente abundantes limosnas á cuantos vata cerca de él sufriendo. Aquel hombre de apariencia sencilla, sería pues rico.

Indudablemente, en otro tiempo había vivido entre la buena sociedad, tan distinguido aparecía en sus modales y tan correcto era en su lenguaje.

La casualidad me aproximó á él. Yo á la sazón, hallábame estudiando y habitaba un cuartecito precisamente junto al suyo. Encontrándonos alguna vez, cambiábamos algunas palabras y en cierta ocasión, no recuerdo á que propósito, le dije ser oriundo de Saint Remy, en los Vosgos.

nunciaba inquietud. Desde entonces habíabamé siempre emocionado.

Vi claramente que me tomaba simpatía. Ignoraba yo la causa que pudiera haberme la ganado, comá tampoco sabía de él más que su nombre: señor Pedro, á secas.

Un día de verano, pues, como hubiésemos entablado conversacion y le hablara de mi país, manifestándole cuán grande fuera mi alegría si durante las vacaciones pudiera volver allí é ir á tirar á las corzos con algunos compañeros de infancia, vi que el anciano de súbito palidecía, á la vez que tembándole los labios, me decía, echándome una mirada fosca:

—¡No caces, muchacho, no caces!

Pero yo, con el entusiasmo propio de mis veinte años, me puse á llevarle la contraria, celebrando la tarea por él aborrecida como un placer de los dioses y el ejercicio mas saludable que pueda ofrecerse á la juventud. En Saint Remy abunda la caza.

—¡Insensato! ¡Insensato!—repeta, fijando en mi su mirada casi suplicante.

Y como yo me riera gozándome en su inquietud me dijo:

—Oye, muchacho, la historia que voy á contarte, una historia de aquella tierra, de tu país.

II

—También yo cacé mucho en otro tiempo. Pero cerca de Saint Remy, fui testigo de una desgracia tan espantosa, que juré no volver nunca á tomar una escopeta.

Desde entonces han pasado cuarenta años.

He cumplido mi juramento.

¿Oiste alguna vez hablar del marqués de Rieux? continuó.

—Si, respondile. Efectivamente. A propósito de él se relata una historia muy antigua, considerada en el país como leyenda. Cuéntase que le mataron yendo de caza.

—Precisamente. Pero aquello no es leyenda. M. de Rieux era propietario del castillo de Villemon, situado á algunos kilómetros de Saint Remy.

—Eso es. Un castillo hoy arruinado entre clomáticas blancas y yerbas parásitas.

—El marqués era el mas afable de los huéspedes. Durante el período de caza, se reunía en su castillo una sociedad tan amable y elegante que hacia de aquél un lugar de fiestas célebres de aquellos contornos.

—Su hija Diana, preciosa criatura, tan linda como buena, hacia allí los honores.

—Debido, ya á la influencia de su nombre, ya á la educacion algo masculina que recibiera de su padre (la señora de Rieux murió al dar á luz á su hija), Diana se hallaba apasionada por la caza, tal vez mas que algunos de nosotros.

Digo «algunos de nosotros» por ser yo uno de los mas asiduos concurrentes á tales reuniones.

La señorita de Rieux era una «escopa» de primer orden, algo viva, quizás, como suele decirse, é imprudente á veces, pero que no solía errar lo que se le ponía á tiro: algunas liebres y perdices lo sabian por experiencia.

A esta caza se rajucian sus hazñas, pues el marqués se habia negado siempre á permitir que su hija se entregase á la caza mayor, especialmente á la del corzo, en la cual el tiro, á la altura de un hombre y con bala, ofrece particulares riesgos.

Pero aquel año Diana suplicó tanto á su padre y tales fueron las instancias con que todos apoyaron su ruego, que el marqués accedió á que se inaugurara en una gran batida.

Diéronle las recomendaciones más precisas, á fin de que solo tirase al descubierto.

Cargósele la escopeta con minucioso cuidado y colocósele bajo la dirección expresa de un cazador especial y prudente.

Aún recuerdo aquel partir para la cacería tan ruidoso, tan animado, durante el cual rodeábamos alegremente a la heroína de la fiesta, quien, sintiéndose aitiva y ya triunfante, parecía bella como la diosa que lleva su nombre.

La señorita de Rieux y su director, que no debía dejarla, apostáronse en las lindes del coto, al volver de los Brezos, sitio que indudablemente ya conoces.

Para tirar, tenía detrás de la línea toda la anchura del camino.

El marqués se colocó en la línea misma, á treinta pasos de su hija.

En aquella época había en dicho bosque gran número de corzos; desde los primeros gritos de los ojeadores, el fuego greneado de escopetas que se oía de todas partes iba exaltando á los cazadores.

Diana, al pronto no estuvo de suerte. No llegaban á su alcance sino algunas liebres asustadas que en tal ocasión se desprecaban. La pobre joven pataleaba de impaciencia.

Por fin, como un relámpago, saltó un corzuelo por el camino y rodó por tierra herido por la cazadora, que lo miraba llena de emoción.

Apenas sus compañeros le hubieron cargado otra vez la escopeta, cuando los ojeadores aproximándose á aquel sitio, tanto que ya se le divisaba entre los árboles, gritaban:

—¿Que llegan corzos!

Acababan de saltar delante de ellos cinco hermosos animales, lanzándose entre el marqués y su hija.

Yo me hallaba muy cerca, y vi á la joven apuntar de nuevo...

Abrió la boca para impedirle que tirase, más no me dió tiempo para que lo hiciera.

Entonces sonaron dos tiros, uno tras otro, á los cuales siguió un grito desgarrador.

El marqués, agitando los brazos caía en redondo.

Había recibido en mitad del pecho una descarga de postas, á treinta metros de distancia.

Estaba muerto.

Acudieron todos los cazadores apresuradamente, yendo unos hacia el muerto, otros tratando de apartar á la desdichada joven de aquel desgarrador espectáculo, cuando ésta, fuera de sí, pálida como un espectro y terriblemente amenazadora, irguióse y preguntó:

—¿Quién ha sido?

Es de notar que fueron dos los disparos que á la vez se oyeron.

Entonces, aún mas pálido que ella, el cazador que la había acompañado, adelantóse y dijo:

—Yo.

La señorita de Rieux no pronunció una sola palabra.

Tendiendo el brazo señaló el camino al culpable, que vacilante y baja la cabeza, alejóse para siempre de allí.

III

—Aquel culpable—, añadió el señor Pedro—después de aquel espantoso drama, se retiró del mundo.

Siendo oficial del ejército abandonó su carrera.

Abandonó también su nombre, pues cada vez que alguien lo pronunciaba, oíase á las gentes sobradamente informadas por los periódicos cuchichear:

—El que mató al marqués de Rieux.

Desde hace muchos años ya no conoce á nadie de aquellos tiempos, ni los de dicha época le conocen.

Pasa la vida como un paria, solo, triste, abandonado, y no obstante sin remordimientos, pues el llamado culpable es inocente.

La señorita de Rieux jamás supo la verdad de lo ocurrido.

El tiro que mató á su padre partió de ella.

Su compañero no había tirado,

Pero éste, en el momento fatal, comprendiendo que aquella adorable joven vivría con el alma siempre desgarrada si llegase á conocer la verdad tan horrible, sacrificóse por ella.

—¿Que movió—exclamé, no vacilando ya acerca de la personalidad del héroe—pudo inspirar á usted [abnegacion semejante en favor de la señorita de Rieux?

—¡La amaba!

Locales y Generales

Cortamos de *El Imparcial*:

«Una comisión de Tarragona, compuesta del alcalde D. Juan Palmarés, el abogado don Francisco J. Barba, el industrial D. Juan Caballé, el presidente de la Cámara de Comercio D. Agustín Virgili, los obreros señores García y Mas, en representación del Ayuntamiento, Cámaras agrícola y de comercio, Junta de obras del puerto, Centro industrial y Federación obrera, acompañados de los diputados Sres. Mayner y Nougues, visitaron ayer al director de Obras públicas, señor conde de San Luis, después de haber conferenciado con el ministro señor Gasset, para recabar la manera de solucionar el asunto relativo á la autorización para comenzar las obras del puerto de Tarragona.

La comisión salió muy satisfecha de la acogida favorable que han tenido sus pretensiones, y que hace esperar una solución inmediata.

También los comisionados visitaron al ministro de Instrucción pública, recomendándole continúen hasta su terminación los estudios escolares en la Escuela de Comercio de Tarragona, creyendo, dadas la justicia de las pretensiones de la comisión, que el Sr. Bugallal lo resolverá favorablemente.

También el ministro ha concedido una biblioteca al Centro Obrero de Tarragona y una colección de cuadros al Centro de Lectura de Reus y al Ateneo de Tarragona.»

Por causas imprevistas no pudo llegar ayer á esta Capital, el Excmo. Sr. D. Ignacio de Montaner, General Gobernador militar de esta plaza y provincia.

Mañana en el tren de las dos y media llegará dicho señor, procedente de Palma de Mallorca y Barcelona.

Ayer por la mañana en el mercado de la plaza de Abastos dió un síncope á un muchacho de doce años.

Fué auxiliado en la farmacia de los señores Cuchí y Mirambell.

Los días 16 y 30 del mes actual, á las once, celebrará sesión ordinaria la Comisión provincial.

La huelga de Valls tiene menos importancia de la que se le ha querido dar. No ha habido incendio ni siquiera intento de efectuarlo. Lo único que ayer ocurrió fué que algunos grupos de mugeres y niños se presentaron en actitud hostil en los talleres donde trabajan algunos *esquirols*, se presentó la guardia municipal á la que no obedecieron, pero se retiraron tan luego como la guardia civil se presentó y dió los toques de atención.

En la mañana de ayer sostuvieron acaloradas disputas tres mugeres que habitan en la calle de las Moscas.

Tuvo que intervenir el guardia municipal.

Anteayer por la tarde un guarda rural detuvo á unos sujetos que se habían apoderado de unas tres arrobas de uvas sin tener para ello la debida autorización.

Se nos suplica la inserción del siguiente sueto.

El anunciado meeting Federal, organizado por el Comité local federalista de ésta, tendrá lugar el próximo martes 8 del actual á las tres y media de la tarde.

Han prometido su asistencia los diputados á Cortes, federales Sres. Vallés y Ribot, Anglés, Bofill, Barbé y Nougues y los incansables propagadores del federalismo señores Juli Casals, Castells y Salvatella.

Han sido asimismo invitados los diputados federales Sres. Estévez y Pi Arsuaga los cuales no han remitido aun su contestación, que creemos será afirmativa, por hallarse ausentes de Madrid.

Por la guardia civil de Falset fué denunciado al Juzgado el vecino de dicha población Angel Gombau, de 19 años de edad, por llevar una escopeta, sin tener licencia para usarla.

Las diez y seis sociedades corales de Clavé que el domingo próximo darán un concierto en la plaza de toros de Zaragoza, componen un conjunto de 500 coristas. El lunes saldrán para Logroño, en donde se prepara otro festival.

Anteayer al llegar á la estación el tren expés, bajó uno de los viajeros y al momento observó que le faltaba una cartera que, según dijo, contenía una respetable cantidad en billetes. Se hicieron varias averiguaciones sin que dieran resultado alguno mientras el tren estuvo detenido en la estación, hasta que al continuar la marcha lo hizo también la persona robada y no hemos sabido nada más sobre el asunto.

La escuadra inglesa que dentro pocos días debe llegar á nuestro puerto, visitará también otros de España, celebrando fiestas y banquetes en honor de las autoridades y como manifestación de afecto y cordialidad entre las naciones española é inglesa.

Ayer mañana un sujeto que tiene algo perturbadas sus facultades mentales, tomó por campo de sus locuras la calle de Cuarterías, donde en traje de Adán, satisfizo sus necesidades, embadurnándose luego con sus propios excrementos todo el cuerpo y cara.

Creemos que el mejor modo de evitar tan repugnantes escenas sería recluyendo al desgraciado en una casa de salud.

La benemérita de Santa Coloma de Queralt, recibió una denuncia verbal de un sujeto que dijo que hallándose en el molino *Lari* de su propiedad, termino municipal de Conesa, le salieron á las 21 horas del día primero del que cursa, tras ó cuatro hombres desconocidos, que intentaron robarle, pero aperebido de ello se retiró y desde una de las ventanas de la casa molino, hizo un disparo de escopeta, cargada de perdigones, hiriendo á uno de dichos señores, según pudo apreciar por algunas manchas de sangre que habla en tierra.

Por mas pasquias que se han hecho, para averiguar quien es el herido, no han dado, por ahora, resultado alguno satisfactorio.

El Director del *Observatorio Astronómico y Meteorológico* de Madrid se ha dirigido al Ayuntamiento de Tortosa pidiéndole la formación de un cuadro que comprenda el estado del cielo desde el día 15 de Agosto hasta el 14 de Septiembre, para determinar las condiciones climatológicas de los lugares que en España ha de cubrir la sombra lunar, durante el eclipse total de sol del día 30 de Agosto de 1905.

Dicho conocimiento es de suma importancia, pues sobre él principalmente han de fundarse los observadores para la elección del lugar donde habrán de instalar sus instrumentos para observar el eclipse con mayor probabilidad de éxito.

Se da como seguro que uno de los mas importantes periódicos de Madrid agregará á la comisión que ha de pasar á Buenos Aires un representante especial suyo que embarcará en Cádiz.

El día 1.º de Octubre será relevado el primer batallón del Regimiento de Almansa, que se halla destacado en Tortosa, por el segundo batallón del propio regimiento, que guarnece esta capital; continuando al frente de las fuerzas el teniente coronel D. Ramon Tomasetti, Comandante militar de aquella plaza.

En algunas partidas del término municipal de Tortosa se inicia ya el desprendimiento de las aceitunas, á causa de la general sequia que sufrimos.

En la calle de Ferraz, número 11, hotel, de la Corte, se ha desarrollado un horrendo drama que ha puesto en alarma todo el vecindario.

Estando amigablemente conversando la portera de dicho hotel con una amiga y un cuñado de la primera, y sin mediar disputa alguna é ignorándose si entre ambos existían antiguos resentimientos, se abalanzó sobre ellas con un cuchillo con el que partía melon y comenzó dando tajos á las dos mugeres, matándolas.

A las voces de auxilio acudieron un guardia y un soldado que pasaban por aquel sitio.

El matador resistióse disparando un tiro de revólver.

Refugióse en las habitaciones altas del edificio.

A los pocos momentos acudió una pareja de la benemérita y viéndose perdido el criminal suicidóse, muriendo en el acto.

El hecho ha causado honda impresion en todo el barrio y es muy comentado en todo Madrid.

Desde Monastir telegrafian á *Daily Express*, que los soldados turcos, no pudiendo cobrar sus pagas atrasadas, se niegan á obedecer á sus generales, roban cuanto pueden encontrar sin preocuparse de que pertenezca á moros ó cristianos, y llegan, para hacer dinero, á vender á los insurrectos las armas de que han podido apoderarse durante los combates.

Según el corresponsal de *The Times*, en Viena, el jefe búlgaro Ristoff ha derrolado á los turcos en Peringebirg y en Goritza.

The Morning Leader confirma que los hadjis sarracenos siguen predicando la guerra santa contra los cristianos en Albania y Macedonia.

El mismo diario pregunta al jefe del Gobierno británico, qué es lo que espera para intervenir en un conflicto en que se cometen cada día los mas horrendos crímenes de lesa humanidad.

En Marsella, calle Guerin, 33 ha nacido un niño con cabeza de liebre, cubierta de pelo de dicho roador, boca y ojos monstruosos.

La conformación de la boca le impide tomar el pecho y es preciso alimentarlo con un biberon de forma especial.

Es el quinto hijo de la familia Climac. Los otros cuatro hijos son de constitucion normal.

Anuncia el corresponsal de *The Standard*, en San Sebastián, por habérselo asegurado un ministro de la Corona, que el Gobierno español tiene la intención de negociar tratados de comercio con Francia, Rusia, Suecia é Inglaterra.

La *Gaceta* publicó recientemente un decreto cuya parte dispositiva dice:

Artículo primero.—Todo alumno de cualquier grado ó clase que sea podrá matricularse y deberá ser examinado en el establecimiento oficial que tenga por conveniente elegir al comenzar sus estudios, sobre lo que se dispone en el artículo siguiente para los alumnos no oficiales colegiados.

Art. 2.º Los colegios de enseñanza no oficial harán la matricula y examen de sus alumnos en el colegio oficial similar existente en la provincia.

Si en ella hubiese mas de un establecimiento oficial similar del mismo grado y especie de enseñanza, podrán elegir cualquiera de ellos.

Si no existiera en la provincia ningún establecimiento oficial similar del grado y especie de enseñanza á que los colegios se dediquen, podrán éstos elegir cualquiera de los establecimientos similares existentes en la nacion.

Art. 3.º Una vez matriculado un alumno y domiciliado en un colegio ó establecimiento oficial determinado, no podrá éste cambiar su elección en ningún tiempo ni se concederá á aquél el traslado de su matricula si no es por causa previamente justificada.

Se exceptúa sólo el traslado á establecimientos oficiales existentes en una misma poblacion.

Art. 4.º Sólo se considerará como justa causa para la concasion del traslado de matriculas de alumnos oficiales y libres, en cambio de residencia de la familia del alumno que traslade su domicilio de una manera definitiva de una á otra poblacion y el cambio de residencia del alumno mismo cuando sea ocasionado por el cargo ó profesion que ejerza ó en virtud de orden superior.

Art. 5.º El domicilio escolar de los alumnos colegiados, á los efectos de éste lo será siempre el del propio colegio en que se inscriban.

Art. 6.º Para el próximo curso académico oficiales y libres y los colegios privados harán la elección de un establecimiento oficial como si comenzaran su vida escolar, aunque procedan de años anteriores.

Notas de sport

EL SPORT DEL ARO

El juego del aro no es nuevo, pues de niños hemos puesto todo nuestro orgullo en conducir con habilidad el ligero aro de madera.

El juego de niños ha dejado de ser tal para convertirse en deporte aumentando considerablemente las dimensiones de aquel mejorando los medios de propulsión.

Los aros de carrera, con los cuales recién

Reporte

Movimiento de población de la ciudad de Tarragona en el mes de Agosto.

Población de derecho 26.281

DEFUNCIONES

Causas de las defunciones	Varones	Mujeres	Total
Fiebre tifoidea (tifus abdominal)	1	2	3
Tifus exantemático	»	1	1
Sarampión	6	2	8
Tuberculosis pulmonar	4	»	4
Tuberculosis de las meninges	2	»	2
Otras tuberculosis	1	»	1
Cancer y otros tumores malignos	3	»	3
Meningitis simple	1	»	1
Congestión, hemorragia y reblandecimiento cerebral	1	1	2
Enfermedades orgánicas del corazón	2	3	5
Pneumonia	1	»	1
Otras enfermedades del aparato respiratorio	2	»	2
Diarrea y enteritis	»	3	3
Diarrea en menores de dos años	1	»	1
Nefritis y mal de Bright	1	1	2
Debilidad congénita y vicios de conformación	»	1	1
Muertes violentas	1	»	1
Otras enfermedades	4	4	8
TOTALES	31	18	49
Defunciones por 1.000 habitantes	1'86		
Nacimientos:			
Legítimos	19	17	36
Ilegítimos	3	»	3
TOTALES	22	17	39
Nacidos muertos legítimos	»	3	3
Nacimientos por 1.000 habitantes	1'48		

Registro civil

Inscripciones verificadas ayer
NACIDOS.—Maria de los Angeles Reguard Macia.
FALLECIDOS.—Carlos Ferré Ribal, Gasómetro 17, (69 años), Juan Sixto Dúas Jané, Beneficencia, (2 años), José Virgili Miró, Caldereros 10 (7 años).
MATRIMONIOS.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Luchana.
 Jefe de día señor comandante de Luchana don Manuel Aguado.
 Hospital y Provisiones 1.º capitán de Almansa.
 Paseo de enfermos Luchana.
 El capitán sargento mayor, Isidoro Dominguez.

CIERRE DE BOLSAS

Madrid, 3
 2 Agosto.

	Ayer	Hoy
4 por 40 Interior contado	77'85	78'00
4 por 100 fin mes	78'01	78'12
5 por 100 amortizable	96'85	96'05
Banco de España	472'00	471'00
Tabacalera	435'00	435'00
Cambios de París	37'75	37'50
Idem Londres	34'63	34'56
5 por 100 per Exterior	00'00	00'00

Cambios de Barcelona

CAMBIOS EXTRANJEROS

	Dinero	Papel
Londres á 90 días fecha	34'20	Pesetas
Id. 3 días fecha	34'62	»
Id. á la vista	37'70	»

EFFECTOS PÚBLICOS

	Dinero	Papel
4 por 100 interior contado	78'07	78'10
» fin mes	78'05	78'07
» fin próximo	97'12	97'15
» » fin mes	00'00	00'00
» » próximo	97'00	97'05
» Amortizable	00'00	00'00

ACCIONES FIN DE MES

Banco Hispano Colonial	00'00	00'00
Medina Zamora y O. á V.	33'60	33'70
Norte de España	58'20	58'30

OBLIGACIONES CONTADO

M. S. Juan Abadesas gar. N. 3 por 100	78'75	79'00
Tarragona B. y Francia 6 por 100	58'50	58'75
» » (Reas Roda) 6 por 100	57'75	58'00
Med. Za. y O. V. (188-82)	52'75	53'00
Alm. Valencia y Tarragona (adhr.)	76'50	76'75

Consumos

Recaudación del día 2 de Agosto de 1903	
Matadero	226'80 Pesetas
Mangrané	25'00

Cantera	83'76
Olivio	14'67
Puente	526'56
Cadena	15'04
Tetuán	33'36
Muelle	145'88
San Pedro	124'74
Central	51'16

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER
 De Marsella y Barcelona v. «Cabo Creux», de 993 ts., c. Urrutia, con efectos, consignado á D. Mariano Peres.
 De Genova y Barcelona v. «Cabañal», de 663 ts., c. Bayona, con tránsito, consignado á D. Román Mulas.
 De Barcelona v. «Julián», de 593 ts., c. Suarez, con efectos, consignado á los H. de B. Lopez.
 DESPACHADAS
 Para Bilbao y esc., v. «Cabo Creux», con efectos.
 Para Huelva y esc., v. «Cabañal», con efectos.
 Para Bilbao y esc., v. «Julián», con efectos.
 Para Cette v. «Carlos», con carga general.

EL VIAJE DEL REY

En Huesca
 Huesca.—El tren regio llegó á las 2:2 de la tarde, ó sea con 25 minutos de retraso.
 El Rey, asomado á la ventanilla, saludó á las comisiones, así militares como civiles, y á la delegación de la Audiencia, que salieron á recibirle.
 En Tardienta se agregaron á la comitiva regia el gobernador civil, el obispo, el presidente de la Diputación provincial, el senador Sr. Morán y el diputado Sr. Aura.
 El alcalde pronunció un breve discurso, saludando á S. M., y terminó con vivas al Rey y á la Reina madre.

El Rey permaneció sin descender del tren, diez minutos en la estación.
 Se han soltado palomas.
 La princesa fué obsequiada con ramos de flores.

Las señoritas agitaban los pañuelos.
 Jaca.—Los preparativos para recibir al Rey han sido muy espléndidos.
 Las habitaciones del piso principal del Ayuntamiento se arreglaron para que sirvan de alojamiento al monarca.

Un magnífico salón que forma un cuadro regular, con vistas á la calle, servirá de dormitorio.
 En el testero principal hay dos armarios roperos y un aparato para duchas.
 En la inmediata habitación hay el despacho del Rey con adosado de peluche y oro viejo.

Entre los varios cuadros del despacho hay un plano de Jaca y varias vistas de los alrededores, con algunas imágenes religiosas.
 Ha llegado en automóvil el marqués de Torvar.
 La población de Jaca está animadísima.
 Las tropas cubren la carrera.

Al pasar el Rey las señoritas arrojaron palomas y flores.
 S. M. y la comitiva se dirigieron al Ayuntamiento.
 El Monarca iba acompañado de los señores duque de Vivena y conde de Oñate, diputados provinciales y elemento provincial.
 Entre el pueblo llaman la atención algunas mujeres del Valle de Ansó con sus trajes típicos.

Valladolid.—Se activan importantes obras de reparación en la Universidad, con motivo de la próxima llegada del Rey.
 Se están pintando las paredes del edificio.
 Para el alojamiento de S. M. el vizconde de Villadrando ha ofrecido cuanto tiene en su casa.

Uno de los números del programa de festejos que seguramente llamarán la atención es la comida que se dará á los pobres en el Campo Grande, después de colocar la primera piedra al monumento á Colón.
 El lugar está adornado con gallardetes y flores.

La función de gala en el Teatro Calderón promete ser un acontecimiento.
En Zaragoza
 Zaragoza 2, 17-25.

El tren real llegó á Gallur á las 10:55 de esta mañana, en donde aguardaba el capitán general, por ser aquel el primer pueblo que se encuentra al entrar en territorio de Aragón.
 Un gentío inmenso esperaba la llegada del Rey, á quien dió la bienvenida el alcalde.
 Mientras la comitiva se preparaba para continuar el viaje, una música ejecutó escogidas piezas y se cantaron coplas de las que pidió copia la princesa.

En la estación de Alagón el vecindario saludó al Rey con entusiastas vivas.

En Zaragoza esperaban á la regia comitiva el Arzobispo, el ex-ministro Sr. Cartellano, comisiones del Cabildo, Obras públicas, canal Imperial, Cámara de Comercio y Agrícola, Maestranza, Audiencia, Delegación de Hacienda maestros públicos, Colegio de Abogados, Casino y Circulo Mercantil, Asociación de Labradores, Ayuntamiento, Juzgados, Ateneo, otras entidades económicas y políticas, cuerpos de la guarnición y buen número de señoras.

Han tributado los honores fuerzas de infantería del regimiento del Infante y la séptima batería montada.

El Rey llegó poco antes del mediodía, habiendo acudido á la estación una gran multitud que prorumpió en vivas entusiastas.

Fueron á recibir al Rey en el conflujo de la provincia, el gobernador civil, el general gobernador de la plaza y varios diputados provinciales.

El Rey reiteró al alcalde su promesa de que vendrá á Zaragoza en las próximas fiestas á la Virgen del Pilar.

El Alcalde hizo la presentación de las señoras, autoridades y del teniente mayor de la Real Maestranza.

La princesa fué obsequiada con un hermosísimo ramo de flores y una vendedora del mercado regaló una cesta de frutas.

Después de la presentación de las comisiones se permitió al público el acceso á los andenes.

El tren se detuvo ocho minutos y a partir resonaron nuevas aclamaciones que el Rey contestó agitando el ros.

El alcalde ha teleografiado á la reina madre que su augusto hijo ha sido ovacionado en Zaragoza.

Servicio telegráfico y telefónico

Madrid 3, 14:20.

El ministro de la Guerra ha recibido un telegrama del comandante general de Algeciras que dice lo siguiente:

«Devolví la visita al almirante de la escuadra inglesa.

Una vez á bordo me instó para conducirme á Gibraltar con objeto de revistar la escuadra.

Acepté la galante invitación y en el yate «Surprise» revisté la escuadra inglesa, que me tributó honores.

Luego me trasladé al acorazado insignia «Rouwel», donde fué acogido con grandes muestras de simpatía que se hicieron extensivas á mi nación, y me fueron presentados los jefes de la escuadra.»

Madrid 3, 15:20

En virtud de una denuncia presentada en el ministerio de Hacienda el señor González Besada ha dispuesto que salga para dos provincias, cuyos nombres se reserva, un inspector de Hacienda para que efectúe una visita de inspección á las Delegaciones.

Madrid 3, 16:16

El presidente del Consejo ha manifestado, respecto á la redacción del presupuesto del clero, que no se modificará nada hasta después de las negociaciones con el Vaticano para la reforma del Concordato.

Ha uegado el señor Villaverde las su-puesta irregularidades en el estampillado de la Deuda Exterior.

Madrid, 3, 18:14.

Dicen de San Sebastián que el señor Maura ha aplazado su viaje á Suiza, no habiendo manifestado las causas de tal aplazamiento, á pesar de haberle interrogado algunos periodistas.

La noticia ha sido objeto de algunos comentarios.

Madrid 3, 18:40.

Telegrafian de San Sebastián que el señor Romero Robledo obtuvo una cariñosa despedida por parte de sus amigos particulares y políticos y muchos senadores y diputados que acudieron á la estación.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRÉ

En la mañana ha corrido en París el campeonato, tienen un desarrollo de cinco metros y accionan por el frotamiento de una rueda en forma de polea colgada en uno de los extremos del palo conductor.
 Dichos aros son de madera curvada y desmontables en varias piezas que pueden guardarse en un estuche.

El campeonato ha sido disputado por cuatro concurrentes, ganándolo con gran habilidad Mousson contra Gagrelle, Ivan y Carmaní.

Este nuevo deporte tiene ya en París gran número de adeptos.

UN DEPORTISTA.

Notas útiles

Extracto del Boletín Oficial

Circulares del señor Gobernador civil encargando la busca y captura del preso fugado del correccional de Teruel Dionisio Romero Perez y del cabo desertor del regimiento de Infantería de Almansa Pedro Izquierdo Giner.

—Anuncio de la Comisión provincial denegando la renuncia del cargo de concejal del Ayuntamiento de Reus D. Francisco Aguado Samorá. Otro admitiendo la del concejal del Ayuntamiento de Torre de Fontabella D. Juan Rufas Sancho. Otro por el que se admite la de D. Juan Aragonés Cabré y D. Juan Roig Viñas concejales del Ayuntamiento de Iria. Otro admitiendo la del concejal del Ayuntamiento de Masroig D. José Folch Rius. Otro declarando incapacitado para continuar ejerciendo el cargo de concejal del Ayuntamiento de Riudoms D. Esteban Rovira Gavalda. Y otro señalando días para la celebración de sesiones ordinarias la misma Comisión.

—El Comisario de Guerra de esta plaza publica el pliego de precios límites que han de regir en la segunda subasta que debe celebrarse en esta Comisaría el día 2 de Octubre próximo.

La Administración de Contribuciones inserta relación nominal de los industriales que por los presupuestos é industrias que en ella se indican y por las cuotas correspondientes han sido declarados fallidos por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

—La sub-delegación de medicina del partido de Reus convoca la elección de un compromisario que represente á los médicos titulares en la de la Junta de gobierno y Patronato de dicho partido.

—La Audiencia provincial de esta ciudad publica relación de los señalamientos para la celebración de los juicios por Jurados que han de tener lugar durante el próximo cuatrimestre y la lista de los Jurados que han resuñido designados por la suerte para formar tribunal durante dicho período.

—Alcaldías: La de Flix anuncia varias subastas; la de Capsanes hace saber que ha puesto de manifiesto al público el reparto de consumos del ejercicio actual; la de Miravet el presupuesto municipal del 1903; la de Benisanet los presupuestos adicionales del corriente año y el ordinario para el de 1904; la de Freginals el proyecto de presupuesto adicional de 1903 y las cuentas municipales de 1902; y la de Mora la Nueva publica la tarifa de las especies de consumos sobre las que ha de aplicarse un arbitrio extraordinario para cubrir parte de los gastos del presupuesto ordinario de 1904.

—Edicto del Juzgado de Instrucción de Montblanch anunciando la venta en pública subasta de varios bienes muebles y de una pieza de tierra huerta sita en el término de Montblanch.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stas. Cándida, Rosa de Viterbo y Rosalía vgs.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Lorenzo Justiciano. CUARENTA HORAS

BENEFICENCIA.—Continúa esta oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de siete á diez y por la tarde de cinco menos cuarto á las siete y media.

CORTE DE MARIA
 Se hace la visita á la Purísima Concepción en San Miguel.

CULTOS

SAN MAGIN.—A las siete de la mañana durante la misa, continúa la novena con los padrenuestros cantados; terminados con los gozos del Santo.

SAGRADO CORAZON.—Continúa la novena dedicada á San Pedro Claver durante la misa de las siete en el altar del Santo.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Jarabe de hipofosfitos CLIMENT

El legítimo marca SALUD

SEÑORES CLIMENT y C.a-TORTOSA.—Muy señores míos: El niño X., de tres años, sufría desde hace más de un año de una isófula crónica. Cansado de curarse sin ningún resultado cuantas emulsiones y reconstituyentes se preconizan para estos casos ensayé los HIPOFOSFITOS CLIMENT, encontrando alivio el paciente en el primer frasco y muy pronto la curación completa.—Doctor Silomiz, Catedrático de Barcelona.

Exíjase el legítimo Jarabe Climent SALUD único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona, pues se expende otro del mismo nombre.—De venta: FARMACIAS y DROGUERIAS.

Compañía francesa del GRAMOPHONE

MAQUINA PARLANTE
LA MAS PERFECCIONADA

HASTA LA FECHA



Depositarío y representante
EN
TARRAGONA

Francisco Rigau, Relojero

14, Bajada de Misericordia, 14

Reparaciones del GRAMOPHONE, Fonógrafos y relojes de todas clases

ESQUELAS

de defunción, aniversario y toda clase de anuncios se admiten en la Administración del

HERALDO DE TARRAGONA

calle de Fortuny, 4, imprenta, hasta la madrugada.

Precios según muestrario.
Grandes rebajas en los precios de los anuncios contratados por anualidades.

FORTUNY, 4, IMPRENTA

Liquidación

Ventas al contado

COMERCIO DE VARIOS GÉNEROS

MODESTO JOVÉ

CONDE DE RIUS, NÚM. 26.—TARRAGONA

Se liquidan todas las existencias por retirarse del negocio

GRANDES REBAJAS DE PRECIOS

Se alquila el local y se vende el mobiliario de la tienda.

Levadura de cerveza SERRA

Superior á la ZARZAPARRILLA y á los mejores depurativos conocidos.

DE VENTA:

Farmacia del Centro

de MANUEL FONT

Rambla San Juan, 57.—Teléfono 48

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

Llorens Gibert y Cabré

Fortuny, 4.—Tarragona

En este establecimiento tipográfico se confeccionan toda clase de impresos á precios económicos.

Gran variedad en tarjetas de visita.

BICARBONATO DE SOSA

Químicamente puro

EN POLVO, EN PASTILLAS Y COMPRIMIDAS

Torres Muñoz, San Marcos, 11, farmacia.

MADRID

Se vende en cajitas pequeñas y en latas económicas de 112 kgs. á 5 pesetas

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la Provincia

REDACCIÓN: RAMBLA DE SAN JUAN, 58, PRINCIPAL

TELÉFONO NÚMERO 44

ADMINISTRACIÓN: FORTUNY, 4, IMPRENTA

Precios de suscripción: En la capital, 5 pesetas trimestre, á domicilio.—
En el resto de España, 5.00 pesetas trimestre.—Número suelto 10 cénts.—
Anuncios y remitidos á precios convencionales.